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再再再度度度失失失望望望？？？
巴巴巴萨萨萨要要要说说说NNNOOO！！！

梅西感觉相当好
虽然本轮联赛巴萨被塞尔塔逼平，不

过梅西还是收获一粒进球，这也让他创纪
录的把西甲所有19个对手的球门“ 通杀”
了一遍。谈到北京时间明天凌晨与PSG的
欧冠比赛，梅西表示他已经把注意力转移
到欧冠，“ PSG对巴萨的比赛将很困难，但
是我感觉很好。”梅西在社交网站上写道，

“ 我们现在非常专注于在巴黎的比赛。至
于联赛，我们仍保持着领先优势，没有什
么可担心的。”

另一个让梅西感觉良好的原因是主
帅和队友的回归，蒂托重返球队，哈维和
阿尔巴也随队出征。阿尔巴已经从伤势中
完全恢复过来，肯定能出场比赛，不过哈
维目前尚未获得巴萨医疗组的复出许可。

巴萨足球主管苏比萨雷塔则认为，比
拉诺瓦的回归，意味着球队回到了正轨，
这也让球队士气大受鼓舞。苏比萨雷塔同
时对欧足联此前减轻了对伊布的停赛处罚
表示不满，他认为这样更改处罚会开一个
不好的先例。伊布曾在欧冠1/8决赛首回合
客场同瓦伦西亚的比赛中领到红牌，欧足
联给了伊布停赛2场的处罚，但之后改为1
场。在欧冠1/8决赛次回合比赛中，伊布已
经停赛一场，这就意味着伊布可以出战欧
冠1/4决赛首回合同巴萨的比赛。

大巴黎忙着稳定军心
对巴萨来说，伊布确实是个危险人

物，他比其他队友更熟悉巴萨，赛前他接
受法国媒体采访时还大谈破巴萨的“ 秘
籍”，“ 如何击败巴萨？这是一个好问题，
他们可能是世界上最好的球队，我认为我
们必须十分专注，然后打乱他们的攻防节
奏。” 不过当媒体抛出“ 如何防住梅西”
时，伊布却改了口风：“ 这个问题我没有答
案，这事得问安切洛蒂。”

不少媒体认为，同巴萨的比赛对安切
洛蒂来说很重要，甚至会决定他在巴黎的
前途。不过大赛之前，PSG的卡塔尔老板艾
尔赫莱菲却给安帅吃了一颗定心丸，在被
问到安帅是否能够保证百分百留队时，艾
尔赫莱菲说：“ 当然了，我都不明白为什么
全世界都在忧心安切洛蒂的未来。我知道
有些媒体说了些什么。不过事实就是：安
切洛蒂的合同还有一年呢。” 他还将有关
穆里尼奥和温格的传闻称作“ 媒体上的留
言而已”。

除了安帅之外，卡塔尔人还谈到了贝
克汉姆的未来，“ 他在巴黎待得很开心。事
实上，我们正在观察，看看他是否能为我
们再踢一个赛季。我们马上就将和他本人
谈这个事情。”看来大战之前，PSG老板很
注重稳定军心。

足协副主席呼吁

联赛应恢复娃娃垫场赛
本报广州专电 特派记者 陈宏 中超

赛场日趋的火爆，让立志于青少年足球发
展的人士，也瞄上了这个平台。中国足协
副主席、恒大足校校长刘江南昨天呼吁
说：“ 中国足协应该重视这一场合，给孩子
们提供平台，让孩子在所有的主场，都能
有垫场比赛。我呼吁各赛区能给孩子们提
供这样的机会！”

中国足球的基础人口急剧萎缩，是一
个不争的事实。被外界表扬技术水平很高
的球员武磊，就曾告诉本报记者：“ 我们这
批人，跟2002年打进世界杯那批球员相
比，水平要低得多。这不是谦虚，而是事
实，毕竟现在的基础和当年就没法比。”徐
根宝在上周末率队打大连阿尔滨时，曾提
及中国足球后备人才培养的重要性，说：

“ 恒大原本只是靠买人才，但他们现在也
开始自己培养人才了。”

在昨天的恒大足校2013全国招生启
动仪式上，记者了解到，光是去年足校就
招了1086名娃娃军。而今年足校加大宣
传，在全国发布了4000万份宣传资料，计
划再招2000人，并以“ 重视文化学习”来
打消家长们让孩子踢足球的顾虑。

然而，他们和所有的足校面临着同样
的问题，那就是给孩子们提供的比赛太少。
来自皇马俱乐部、担任足校技术总监的费
尔南多说：“ 中国小孩子给我的印象，是个人
能力很好，但相比于西班牙，他们缺少对足
球的理解力。西班牙小孩子有很多比赛，所
以我来之后，也向校方建议，举办足校内的
联赛，以便训练内容在比赛中得到检验。”

皇马来的专家，让低年级的孩子们每
天训练1小时，而高年级的则训练1.5小时。
周六上午再进行的校内大联赛，共有60多
支队伍参加。然而，这样的经验，并非国内
所有足校都能借鉴。“ 国内众多的足球学
校，规模都比较小，打来打去没有对手打，
缺乏机会。”刘江南说，“ 这也是中国少年
足球和国外最大的差别———缺乏赛事。”

在恒大的主场，恒大足校组建了狼队
和虎队，在正赛前打垫场赛。“ 经常换不同
的对象上场打，让孩子感受万人关注下进
行比赛的精神状态和发挥技术水平的心
理状态，现在已经初见成效。”刘江南说。
他现在仍是中国足协副主席，所以他也呼
吁从中国足协的官方层面，能让中超联赛
也给娃娃军们提供这样的平台。
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孙杨复出夺冠
本报讯 记者 张楠 恢复系统训练仅

仅1个月，孙杨就拿到了2013年的第一个
冠军。在昨天的全国游泳冠军赛中，孙杨
轻松夺得400米自由泳头名。

赛后接受采访，孙杨有一种千帆过尽
的感慨：“ 发生了这么多事情，自己还是
比较向往能够回到正常生活的轨道！谢
谢大家一直以来的关心，来了这么多的
媒体和观众们，我想我会更加努力。”年
初，孙杨陷入了一连串的漩涡，他先是公
开女友，之后与恩师朱志根发生冲突，被
爆出长期不系统训练，最终，孙杨和恩师
一笑泯恩仇。

孙杨透露，自己的身体状态只恢复了
七八成：“ 其实，刚回来感觉还是⋯⋯因为

习惯了吧，十年了一直是这样的生活。刚
开始恢复，会有一些累。游泳这个项目跟
别的不一样，但是还是克服了，要想游好
必须要克服很多的困难。我的教练会更加
了解我，我想我会在世锦赛上做得更好。”

过年之前，孙杨曾因为肩伤接受过专
家会诊，他昨天表示：“ 我的两个肩膀还
是有一定的伤病，两个骨面一直在磨，每
天两万米的训练量。奥运会之后大家可
能都不知道，我的肩腔里都是积水，而我
奥运会之前打过两针封闭大家可能也不
知道，一直有伤，一边训练一边恢复，作
为一个运动员这是必须要去克服的。所
以从恢复角度来看，这个成绩还是非常
好的。”

陈若琳弃权成全小将
本报讯 记者 张楠 昨天，“ 好视力”

赞助的2013年全国跳水冠军赛决出女子
单人10米台冠军。两届奥运冠军陈若琳在
半决赛时弃权，决赛成了小花们竞艳的舞
台，最终，16岁的黄小惠一鸣惊人夺得冠
军。这次全国跳水冠军赛是第12届全运会
的预选赛，已获得全运会资格的陈若琳显
得无心恋战。

过去13年间，有11名中外选手先后夺
得世界三大赛的女子单人跳台冠军。除了
20岁的陈若琳是“ 常青树”，中国在女子
跳台上“ 流星”居多，比如李娜、劳丽诗等
名将的黄金时期都不超过4年。国家队教
练给出的解释是，身体发育让跳台女将的
优势荡然无存，与后辈难以抗衡。

陈若琳还没有确定未来的发展方向，
而中国女子跳台的“ 女二号” 却难以出
炉。曾与陈若琳携手征战伦敦奥运会的小
将胡亚丹状态低迷，在预赛49人中仅列倒
数第三。而曾在2011年全国跳水冠军赛中
战胜陈若琳的吴圣平则因为肩部受伤，无
缘比赛。

黄小惠夺冠后，接受采访时手里需要
拿着东西，否则“ 不知把手放哪里”，这位
小将承认：“ 以前曾跟陈若琳同台比赛，我
会紧张，跳得比较差。我希望能在10米台
保持得久一些，控制好体重，提高稳定性。
像陈若琳那样付出？必须的！”黄小惠的个
人能力很强，教练希望她“ 冲难度”，她渴
望得到更多比赛机会。

结束了为期10
周的腮腺癌治疗，
巴萨主帅比拉诺瓦
上周归队，并在周
五开始带队训练。
昨天比拉诺瓦也随
队出征巴黎，加上
哈维和阿尔巴的归
来，巴萨迎来了一
个 非 常 齐 整 的 阵
容。伊涅斯塔在接
受西班牙媒体采访
时表示，目前巴萨
士 气 强 盛 ，“ 上 一
轮欧冠对我们来说
很艰难，我们不希
望带着相同的窘境
返回诺坎普，我们
必须在巴黎踢得更
出色一些。”

本报记者 张逸麟


